

Suscripción en Gerona.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . 20 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 28  
Cada número suelto 6  
cuartos.

**ANUNCIOS.**

Se reciben á precios  
convencionales, en la li-  
brería de GNASES, donde  
se admiten las suscripcio-  
nes.

# EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripción en provincias  
franco el porto.

Por trimestre.  
Postillon solo. . . . 30 rs.  
Postillon y Bole-  
tin. . . . . 40

Se suscribe en Figue-  
ras en la librería de Ma-  
tas.—En Olot en la de  
Doutrem.—En Puigcer-  
dá en la de J. Diumenge.  
—En La Bisbal en casa  
Vinardell.

Madrid 30 de Julio.

La *Gaceta* de hoy contiene una real orden para que ningún funcionario dependiente del ministerio de Gracia y justicia, de cualquiera clase ó categoría que sea, pueda usar de la licencia que le esté concedida si se hubiera declarado el cólera en la provincia donde resida, y que en dicha circunstancia no se dé curso á las solicitudes de proroga de licencias que se estén disfrutando.

El cólera que anteayer invadió á 65 personas en Madrid causando 29 defunciones, atacó ayer únicamente á 43, si bien hizo 34 víctimas. A proposito de esta terrible enfermedad, se nos ocurre decir que un vecino de Calahorra llamado á Azagra, pueblo de la provincia de Navarra, para asistir á un hermano suyo atacado del cólera, no solo curó á este por medio de un metodo propio suyo, sino que puso igualmente buenos á 59 vecinos del mismo pueblo. El gobernador civil de Navarra enterado de lo sucedido ha hecho pasar el curadero á Peralta, donde sigue haciendo, segun comunicaciones recibidas hoy mismo, curas prodigiosas. El metodo que el curadero usa es sumamente sencillo, aplicado ya en su mayor parte en otros puntos, pero modificado esencialmente en su aplicacion.

En el primer período solo emplea infusiones de té con aguardiente anisado, en el segundo dá además de las mismas infusiones el vomipurgante de Leroy, y aplicando una cataplasma emoliente al estómago cuando produce mucha ansiedad, y dando por curado al enfermo luego que de cualquier modo arroja como dos gicaras de sustancia verdosa; en el tercer período usa de los propios medios, apelando para producir la reaccion á las sábanas mojadas en agua fria; en todos los períodos el curadero opina porque se den buenos caldos al enfermo en los intervalos lúcidos que ofrezca la curacion.

Las noticias especiales que nosotros hemos recibido de Puerto-Rico, aclaran al cabo el enigma que hace dias circula acerca de la muerte de un general en aquella Isla. Quien ha fallecido allí de la fiebre amarilla, fué el segundo cabo señor Raseti, á quien han seguido su mujer, sus ayudantes y hasta sus criados, no habiendo quedado vivo de toda la familia sino un hijo del señor Raseti, quien ha acudido al general Espartero pidiendo la proteccion del gobierno.

Se ha desmentido la aparicion de algunos hombres armados en la provincia de Santander. Lo que ha dado ávulo á dicha creencia es que los Hierros vagan por

aquella provincia y otras limitrofes con cuatro ó cinco hombres huyendo, de la activa persecucion de las tropas.

El gobernador civil de la provincia de Madrid se ha incautado ya con todas las formalidades prevenidas de los bienes del clero en esta provincia y en esta misma semana probablemente se dará principio á las ventas.

Se ha dicho que el Sr ministro de Fomento habia provisto últimamente de Real orden algunas cátedras industriales y de comercio; si esto hubiera sucedido nada tendria de extraño, atendiendo que en el art. 34 del plan de escuelas industriales vigente se dispone que la tercera parte de las vacantes puedan conferirse por S. M. á instancia de los ayudantes que soliciten cátedras de escuelas elementales; de los catedráticos de estas que pretendan ascender á las profesionales; y de los profesores de estas á la central; pero á pesar de la facultad concedida en este asunto al gobierno, hasta ahora el ministro de Fomento no ha concedido cátedra alguna de Real orden y sin oposicion.

La *Nacion* de ayer se dice autorizada para desmentir del modo mas solemne que los generales de Vicalvaro hayan tenido reunion alguna especial en que se hayan ocupado de los asuntos políticos, y para declarar que dichos generales estan perfectamente unidos á la persona y á la politica del señor presidente del Consejo de ministros.

El principe Adalberto de Babiera ha dejado tan repentinamente nuestra corte, segun el ha dicho, para responder como general al llamamiento que la Dieta de Francfort ha hecho de todos los contingentes militares alemanes.

Una correspondencia del Escorial dice que el principe ha anunciado que mandaria sus poderes para llevar á cabo su union con la hermana de S. M. el Rey. Tenemos entendido que el principe no ha soltado ninguna prenda oficial respecto de su enlace. Pero queremos mejor creer lo que se dice desde el Escorial y lisonjernos con la idea de que se celebrará pronto dicho casamiento, que suponer que en su suspension haya mediado algo desconocido pero que seguramente no puede ofender al mérito innegable y á las reconocidas virtudes de la infanta española.

En una correspondencia de Vitoria, fecha 24 de julio, se dice que al parecer el gobierno se ha convencido de los graves inconvenientes que ofrecia el cumpli-

miento de la ley de desamortizacion en las provincias Vascongadas y de los escasos resultados que habia de producir: puesto que el administrador de Hacienda pública en Vitoria ha pasado una comunicacion en la que se dice que no se venderán los bienes pertenecientes á los propios de los pueblos, á beneficencia é instruccion pública; pero si los correspondientes al clero, aniversarios, cofradias, etc.

En Santander estaba el 27 completamente paralizado el mercado de harina, efecto de la falta de órdenes para la compra, de la firmeza en que continúan los vendedores y de lo poco animosos que los compradores se encuentran.

Por un despacho telegrafico recibido ayer se sabe que el Emperador de los franceses debió salir ayer mismo á las cuatro de la tarde de Biarritz para Paris. Es decir que regularmente el ministro de Estado español no habrá llegado á tiempo á felicitarle en nombre de la Reina y del gobierno. Con esto hasta se desvanecen los últimos fundamentos de la falsa noticia con tanta insistencia propalada, de que el general Zabala iba á echar los cimientos de nuestra alianza guerrera con las potencias occidentales. Y ahora que nadie creerá racionalmente dicha noticia, vamos á terminar cuanto puede decirse sobre esta materia, refiriendo los antecedentes del viaje del general ministro.

Hace mas de mes y medio que sabiendo el consejo de ministros que era posible la venida á Biarritz del Emperador, propuso y convino en que seria conveniente que pasara á felicitarle uno de los ministros como justa muestra de deferencia por el celo con que el gobierno francés coadyuva á impedir la reproduccion de la guerra civil en España. El Duque de la Victoria propuso entonces que el elegido fuera el general Zabala, entre otras razones, por su caracter de general y de ministro de Estado y por el parentesco que su señora tenia con la Emperatriz de los franceses. Resistió el general Zabala el encargarse de esta comision por cuanto pudiendo ser galardonado por el Emperador como es costumbre con alguna condecoracion no obtenerla por medio de esta circunstancia. Quedó pues la cuestion sin resolverse hasta que con la llegada de Luis Napoleon á la frontera despertóse la antigua idea de ir á felicitarle, y el Duque de la Victoria insistió en que marchara el general Zabala. Este cedió y se puso en camino. Como nada se habia comunicado al Emperador Luis Napoleon ha dejado á Biarritz acaso sin ver al señor Zabala. Al menos esto servirá para convencer á ciertas gentes de que todo lo que han dicho estos dias sobre próximas alianzas, carecia completamente de fundamento.

Los despachos telegráficos, bastantes en número recibidos hoy hasta el momento que cerramos esta carta, presentan á España completamente tranquila.

Escriben del Escorial á un periodico de esta corte que la joven, casi niña, interesante hija del coronel Carrion, conocido con el nombre de Villoldo, se encuentra en aquel Real Sitio para implorar del magnánimo corazon de la Reina Isabel II el perdon de su desgraciado padre: el infortunio y la profunda afliccion que revela su semblan afecta y conmueve á cuantos la miran: lleva en su compañía una señora que le prodiga solícitos cuidados.

Por otra parte, sabemos que estas señoras fueron recibidas con la mayor amabilidad por S. M. la Reina,

quien se manifestó muy conmovida de las lágrimas que derramaba la afligida hija del coronel Carrion, cuyo perdon prometió consultar al Consejo de ministros con el mayor interés. Las señoras, objeto de tanta benevolencia, han vuelto á la corte, deshaciéndose en elogios del carácter de nuestra augusta soberana.

El Gobernador civil de Tarragona parece que ha hecho dimision es el haber desaprobado el gobierno una grave medida que dicha autoridad habia adoptado el contra el clero.

Entre los fallecidos en Madrid del cólera, parece que se cuenta un gran número de forasteros que han sido atacados del mal al poco tiempo de respirar esta atmósfera. Igual observacion se ha hecho en otras poblaciones, acreditando la esperiencia que el cambio de clima, lejos de ser un preservativo, suele traer funesto resultado.

### Partes telegráficas particulares.

(Del Diario de Barcelona.)

Por la via de Zaragoza.

Madrid, miercoles, 1.º de agosto.

L *Gaceta* publica un Real decreto restableciendo la Junta de Aranceles compuesta de Vocales de todas opiniones y presidida por el ministro, estará encargada de la decision de los expedientes de modificaciones de arancel.

## Barcelona 2 de Agosto.

En la mañana de hoy el Excmo. Sr. Capitan general, acompañado del Excmo. Sr. General segundo cabo y sargento mayor de la plaza, han visitado varios cuarteles. A las siete y media de la mañana se encontraba en el palacio episcopal, en donde despues de haber practicado la oportuna inspeccion, ha presenciado la reparticion de los ranchos.

El aparato militar que se ha desplegado en la mañana de este dia ha sembrado alguna alarma en el vecindario. Segun la voz mas acreditada, ayer á las doce de la noche el Excelentísimo Sr. Capitan general llamó á los señores comandantes de la Milicia para entregarles la lista de los individuos que quedaban eliminados de sus filas, y á los cuales debia recogerse el armamento.

Parece que el aparato de fuerzas desplegadas hoy ha sido efecto de una orden mal comprendida, pues luego que el Excmo. Sr. Capitan general ha tenido noticia de lo ocurrido ha mandado retirar dichas fuerzas, dejando la guardia ordinaria de la Audiencia.

A tenor de las instrucciones que se comunicaron, hoy debe tener efecto el espurgo de los batallones primero y tercero; mañana el de los segundo y cuarto, y el sábado el de la Artilleria y Zapadores.—A las dos de la tarde no se habia publicado, que sepamos ninguna disposicion oficial.

Durante las última noche y hasta las primeras horas de la madrugada los agentes de la autoridad se han presentado, segun voz pública, en casa de varias personas que pertenecian á la Milicia y les han recogido el armamento en razon á haber sido escludos las filas de la fuerza ciudadana.

Hemos oído asegurar que durante la última noche se han adoptado en los fuertes algunas precauciones militares, durmiendo los gefes en los cuarteles. Parece que también se han hecho algunas prisiones.

A las once de la mañana un batallón de tropa ha entrado en el edificio de la Audiencia y se han colocado en la plaza de la Constitución seis piezas de artillería de montaña. Un escuadrón de caballería se ha situado á la entrada del paseo de Gracia y se han visto en el glacis otras fuerzas de la misma arma. (D. de B.)

El coronel de Estado Mayor Sr. General segundo cabo, que goza en esta capital de una distinguida consideración, desempeñará el cargo de sub-inspector de la Milicia.

Ayer tarde un batallón de tropa ocupó los claustros de la Santa Iglesia Catedral.

## Boletín Estrangero.

Montpeller 1.º

Por el *Canges*, dice el *Mensajero del Mediodía*, llegado ayer á Marsella, hemos recibido la siguiente carta de nuestro corresponsal de Constantinopla, fechada el 23 de julio:

Las noticias de Crimea alcanzan hasta el 21.—En la noche del 17 al 18, los rusos renovaron la salida que habían intentado inútilmente la antevíspera, sobre la extrema izquierda del ataque Malakoff. Esta vez atacaron nuestra extrema derecha. Los zovos de la guardia recibieron á pié firme el choque, pero el número de enemigos aumentaba á cada instante, y esta desigualdad de tropas podía inspirar alguna inquietud.

De repente el general Canrobert arroja contra el enemigo un batallón de la brigada Vinoy. El entusiasmo de estas tropas llegó á tal extremo que en un momento se encontraron en medio de las masas rusas. Batiéronse á la bayoneta, con el sable, á culatazos, hasta que el enemigo retrocedió. Pero sucediéronle nuevas reservas y el combate vino á ser aun mas terrible y obstinado. Llegáronnos también refuerzos y en un instante fué rechazado el enemigo á sus atrincheramientos. Incluyo la orden del día que el general en jefe ha publicado sobre el particular; en ella hace justicia al valor de los oficiales que mas se distinguieron.

En la noche del 19 al 20 fueron enviados algunos de nuestros batallones al barranco del Karabelnaya, donde hicieron un fuego de pelotón muy vivo, mientras que se transportaba la gran batería de obuses que debe tirar contra la escuadra rusa. El enemigo dirigió contra estas tropas una masa de carcasas que hicieron llover gran abundancia de piedras y granadas; pero estos proyectiles caían demasiado lejos, de modo, que solo hemos tenido cinco heridos.

Estamos muy próximos á las baterías rusas, de manera que podríamos batirnos á pedradas.

Se toman todas las medidas necesarias para producir la caída de Malakoff.

Se vigila muy de cerca á los corresponsales de los periódicos estrangeros. He visto cartas de Kamiesch que llevaban escritas estas palabras: *Abierta por la autoridad*, con el sello del gran preboste de la gendarmería.

Las últimas noticias que recibo de Kertch contienen algunos pormenores sobre la situación de esta parte de la Crimea. Los rusos establecidos en Arghin y un regimiento de cosacos en Sultanowska, á seis leguas de Kertch, y de cuando en cuando algunas partidas enemigas se aventuran á acercarse á corta distancia de esta ciudad, de donde son generalmente rechazados y perseguidos por nuestros ginetes tártaros.

Desde la llegada del nuevo gobernador francés, el teniente coronel de Estado Mayor Osmont, estos tártaros que los turcos habían reunido y empleado, han sido organizados en milicia armada, al igual de la que creó este mismo oficial en Eupatoria, y ejercen la mayor vigilancia en las cercanías de la ciudad.

Los habitantes de Kertch han visto con gusto que se estableciese un destacamento francés, á fin de vigilar y cooperar á la policía de la ciudad, que hasta aquí solo había sido ocupada por turcos. Una gran conformidad de costumbres inspira á los rusos mas confianza en los franceses, y con la circulación que se hace cada dia mas activa se ve que la presencia de este ejército ha producido el mas feliz efecto.

La iglesia católica, que había permanecido cerrada desde el desembarco de los aliados, fué abierta de nuevo el domingo 15 de julio, con una solemnidad especial.

El capitán de navio Bonet ha regresado, en el *Lucifer*, de una expedición que ha hecho en el mar de Azoff. Dicese que acaba de hacer un reconocimiento que tiene por objeto examinar los medios de forzar el paso de Gaenichi é ir á hacer volar el puente de Tchongar. Por otra parte se sabe que el paso de Arabat está completamente inaceptado para los rusos, en razon á que las lanchas cañoneras que vigilan á lo largo de la flecha no dejan pasar ni un carruaje ni un jinete.

Anteayer sábado M. Thouvenel abrió los salones del palacio de la embajada á la colonia francesa de Constantinopla, convocada á su recepción oficial. La ceremonia ha sido muy brillante.

Mehemet-Bey, embajador de la Sublime Puerta en Paris, partirá el jueves próximo, con el personal de la embajada, para dirigirse á su puesto.

Omer-Bajá regresará á Crimea mañana ó pasado. Han circulado mil rumores sobre los motivos de su viaje, pero nacidos solo de conjeturas. Se afirma que ha querido presentar su dimisión fundándose en la inutilidad de su presencia en Crimea. Ha pedido además dinero para sus tropas y provisiones para el invierno.»

Esciben de Erzeroum á la *Presse d' Orient*:

«Se han disipado las inquietudes que habíamos concebido sobre la suerte de Kars; se ha sabido por un parte que Schamyl ha descendido de sus montañas y se ha acercado á Tiflis. Refiérese que Schamyl cuando tuvo noticia de la marcha de los rusos hácia el distrito de Kars, no quiso creer tamaña imprudencia. Pero perfectamente ilustrado por uno de sus emisarios que había llegado á Kars, y que el muchir le envió á toda prisa, no dudó ya y avanzó hácia Georgia. Las noticias recibidas de Kars y transmitidas aquí añaden que Schamyl se había parado á tres leguas de Tiflis y había intimado la rendición á la ciudad, dando treinta y seis horas de tiempo al gobernador para contestarle.

Dicese que Daniel Sultan, célebre jefe de la Circasia, acompaña á Schamyl; algunas personas se niegan á creerlo, en razon á que noticias que se tienen por buen conducto indican que se encuentra en los alrededores de Derlent.

El general Murawieff se dispone, según se dice, á retroceder hácia Gumri y Tiflis. Escriben de Kars que el mayor general Nyrod ha dejado ya la posición que ocupaba con el 2.º regimiento de cosacos del Cáucaso, 4 batallones de infantería, 4 escuadrones de dragones y 4 piezas de artillería.

Se han enviado exploradores en todas direcciones y no han encontrado al enemigo.

Estos últimos días hemos visto llegar una parte de los hachi-bozouks de caballería, mandados por Hafiz Bajá se ha quedado á retaguardia con la infantería.

En mi primera carta tendré probablemente interesantes noticias que daros.

Un corresponsal de París de la independencia belga le dirige algunos pormenores sobre el cambio que el emperador de Rusia parece se propone introducir en el régimen interior de Polonia.

«Se me refiere, dice el corresponsal, que el emperador Alejandro II ha hallado entre los papeles de su padre, un plan de organización de la Polonia, plan completo, redactado por un alemán al servicio de la Rusia. Parece que este trabajo le había sido encargado por el emperador Nicolás. El nuevo Czar debe haberlo leído y le han llamado poderosamente la atención las ideas en él desarrolladas. Se añade que mandó llamar al autor y que quedó vivamente impresionado con sus respuestas, que tenían por objeto probar que la posición de la Polonia tendrá una influencia constante en los destinos de la Rusia.

»Tales son los motivos que, según se dice, han empeñado al emperador Alejandro II á entrar en la senda que sigue; pero me apresuro á decir á los que ven ya la Dieta convocada en Varsovia, que se procederá muy lentamente en la nueva organización y que el mayor empeño será mejorar la suerte de los siervos. Hay más, los polacos que han tomado parte en la última campaña de los principados del Danubio, y en especial en el sitio de Silistria, así como los que hacen la campaña de Crimea y defienden á Sebastopol, serán recompensados de la manera más brillante.

»Puesto que los polacos tienen la religión de la bandera, habrá dicho el Czar, yo les probaré que comprendo su valor; reducción en los años de servicio, pensiones, concesiones de terrenos, destinos en las aduanas y en los caminos de hierro, todo les será concedido.

#### *Partes telegráficas eléctricas-particulares.*

Paris jueves.

Noticias de Constantinopla del 23 recibidas por Trieste, confirman que Schamil ha operado una diversion por la parte de Tiflis.

El general Mourawieff había abandonado el ataque contra Kars.

Otro despacho trae al contrario que los rusos conservan sus posiciones cerca de Kars.

Un despacho de San Petersburgo anuncia que el general Gortschakoff dice lo que sigue con fecha del 28 julio.

«Ayer noche los aliados han cañoneado vivamente durante diez horas la batería número 4. Nosotros hemos contestado vigorosamente.»

Un parte del capitán Yelverton, recibido en el almirantazgo inglés anuncia que el 21 los buques de la flota inglesa en el Báltico han atacado Frederichsham y

apagado después de una hora de bombardeo el fuego de las baterías del enemigo.

Se cree que los rusos han tenido grandes pérdidas. Un arrabal ha sido en parte incendiado, pero la ciudad no ha sufrido, pues el comandante inglés había ordenado se tirase solo á los fuertes.

Por orden del gobierno, han sido puestos en libertad y vuelven á Rusia, el general ruso Bodisco y sus dos ayudantes de campo hechos prisioneros en Bomarsund.

El corresponsal I. de la Independencia belga dice que los cambios de territorio entre la Francia y la Inglaterra, de que se ha hablado recientemente, consisten en que la Francia abandonaría algunas de las cinco factorías que tiene en la India con tal que la Inglaterra renunciase á las posiciones que están enclavadas en las factorías que conserva la Francia. Mahe y Pondichery formarían parte de estas últimas.

Las negociaciones abiertas con este motivo están en buen camino.

## Gerona 5 de Agosto.

### GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

En las actuales circunstancias, están llamando la atención de la autoridad superior militar y la mía, los diversos y reprobados medios que nuestros constantes enemigos ponen en juego para adquirir prosélitos que secunden sus siniestros fines.—No habiendo surtido hasta aquí todo su efecto los ensayos que han hecho, apelan en el día á un nuevo recurso para seducir á los jóvenes y personas sencillas de los pueblos de más corto vecindario, en la creencia de que los albagos y sugerencias que les dirigen, pueden más fácilmente encontrar eco entre ellos apovechando un momento de entusiasmo.—Para conseguir á mansalva y enbozadamente la seducción, esperan á que la casualidad haya reunido á aquellos, bien con motivo de los bailes saraos, y otras diversiones populares, propias del país.—Bajo esta consideración, y de acuerdo con el Sr. Gobernador militar, encargo á los Sres. Alcaldes de los pueblos que interin duren las circunstancias y hasta nueva providencia, no concedan permisos ni toleren que en sus respectivos vecindarios haya bailes públicos ni reuniones numerosas; en la inteligencia de que se les exigirá la más estrecha responsabilidad, lo mismo que á las personas que contravengan á esta disposición. Se exceptúan de esta medida los pueblos y villas donde haya Milicia Nacional.

Gerona 3 de agosto de 1855.—Santiago Picó.

### ANUNCIOS.

HOY. Sto. Domingo de Guzman cf. y fr.

MAÑANA. Sto. Domingo de Guzman cf. y fr.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de la Congregación. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 y cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nra. Sra. de los Dolores en su iglesia.

E. R.—Felix Pages.

Imprenta de Grases plaza de la constitucion, frente las Casas Consistoriales.